

b



Barón de Montesquieu

¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Nació en La Brède, Burdeos, el 18 de enero de 1689. Murió en París el 10 de febrero de 1755.

¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Señor de La Brède y Barón de Montesquieu, fue un pensador de origen francés que perteneció a una familia de la nobleza de toga. Continuó la tradición familiar estudiando Derecho. Fue consejero del Parlamento de Burdeos, que también presidió desde el año 1716 hasta 1727. Luego vendió el cargo y se dedicó a viajar por Europa. En su recorrido observó las instituciones y costumbres de cada país y se interesó especialmente por el modelo político británico. Inspirado por las ideas que fue recogiendo, criticó duramente la monarquía absoluta de Francia.

¿POR QUÉ FUE TAN IMPORTANTE?

Trascendió por las obras literarias que escribió. En sus "Cartas persas" de 1721 expresó una fuerte crítica sarcástica a la sociedad de su tiempo. Ingresó a la Academia Francesa en 1727. Su principal obra, de 1748, fue "Del espíritu de las Leyes", que llegó a contar veintidós ediciones en vida del autor y múltiples traducciones a otros idiomas. De la Ilustración francesa adoptó los principios de tolerancia religiosa, aspiración a la libertad y denuncia de viejas instituciones y prácticas inhumanas como la tortura o la esclavitud. Sin embargo, se alejó del racionalismo abstracto y del método deductivo de la Ilustración en busca de un conocimiento más concreto, empírico, relativista y escéptico. En su obra se ocupó de advertir que cada pueblo tiene las formas de gobierno y las leyes que le corresponden a su idiosincrasia y trayectoria histórica, afirmando que no existe un único parámetro para juzgar la bondad o maldad de las leyes. Su filosofía política cobra rasgos de filosofía moral al establecer un ideal político que defiende el logro de la máxima libertad junto a la necesaria autoridad política. Rechazó abiertamente las formas de gobierno despóticas y defendió arduamente la separación de poderes. Dicha separación de los poderes del Estado ha sido asumida y aplicada por todos los gobiernos democráticos posteriores.

¿CUÁLES FUERON SUS OBRAS?

Sus obras más importantes son: "Cartas persas", "Consideraciones sobre las causas de la grandeza de los romanos y de su decadencia", "El espíritu de las leyes", "La defensa de 'El espíritu de las leyes'" y "Ensayo sobre el gusto". Estas piezas literarias tuvieron influencia decisiva sobre los grupos liberales que protagonizaron la Revolución francesa de 1789. Influyó también en gran medida en la construcción de regímenes constitucionales en toda Europa y América; sus ideas se convirtieron en un dogma del Derecho Constitucional.

Barón de Montesquieu

La Brède, Burdeos, 18 de enero de 1689 / París el 10 de febrero de 1755.

Pensador francés.

